

Kamina – Baka

La base de Kamina située sur les hauts plateaux du Katanga entre Elisabethville et Luluabourg, distante d'Elisabethville de 495 km, Luluabourg 582 km, Léopoldville 2123 km Bruxelles 10.468 km

Les prospections pour la construction ont commencé novembre 1951, premier coup de pioche en 1953.

La base comprend deux parties, une destinée à la force aérienne LUMWE, une seconde partie le camp des troupes blanche.

Les buts étaient : création de constituer par l'ABL une base extra métropolitaine mais nationale, en mai 1940 ce manque s'était fait gravement sentir pour permettre à l'armée belge la défense de nos territoires d'outre-mer.



La logique veut d'affecter à cette tâche des troupes légères, mobiles, et bien entraînées.



A ce moment les unités parachutistes et commandos qui cherchent à justifier leurs existences, cette mission est une opportunité.

Le 15 avril 1953, 44 militaires du 1 para et de 2 codo partent, embarque à bord du TNA Kamina, une colonne motorisée effectue Boma Kamina par la route, le reste du détachement atteint la base via Léopoldville, par avions.

A cette époque la FAB s'est installée à Loumwet et fonctionne pour l'école de pilotage avancé (EPA).

Les quatre premiers détachements sont composés d'une compagnie para, d'une compagnie commando, et d'un peloton recce de la même levée de milice.
24 mois de service, séjour Kamina +/- 7mois

6^{ème} détachement 1^{ier} à partir de ce détachement alternativement 1 para, 2 codo incorporé au 1 para en février 55, 21 mois de service, 7 mois Afrique
24 détachements participent à cette aventure.

Pendant les dix années le régiment a formé plus de dix milles miliciens
Le 15^{ème} détachement commandos, le 16^{ème} détachement

L'entraînement dispensé à cette époque a été le bienvenu lors des événements en 60

F Devegnée